

**LAPORAN AKHIR PENELITIAN KELOMPOK**



**IMPLEMENTASI SISTEM PEMBELAJARAN PINDAH KELAS  
(*MOVING CLASS*) PADA BIDANG STUDI SOSIOLOGI SMA DI  
KABUPATEN BANTUL**

Oleh:

**Grendi Hendrastomo, MM, MA  
Nur Hidayah, M.Si  
Poerwanti Hadi Pratiwi, M.Si**

**Penelitian ini dibiayai dengan dana DIPA  
Fakultas Ilmu Sosial dan Ekonomi, Universitas Negeri Yogyakarta  
SK Dekan FISE UNY Nomor: 117 Tahun 2011, Tanggal 22 Maret 2011  
Surat Perjanjian Pelaksanaan Penelitian  
Nomor: 1061/H.34.14/PL/2011, Tanggal 5 April 2011**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL  
UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA  
2011**

## **Abstrak**

Penelitian ini ditujukan untuk mengeksplorasi penerapan sistem pembelajaran pindah kelas khususnya pada mata pelajaran Sosiologi SMA. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dasar pertimbangan sekolah dalam memilih sistem pembelajaran pindah kelas, penerapan sistem pembelajaran pindah kelas di sekolah, keunggulan dan hambatan penerapan sistem pembelajaran pindah kelas dan respon guru dan peserta didik terhadap sistem pembelajaran pindah kelas.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif, dengan analisis data deskriptif. Lokasi penelitian di 3 SMA di Kabupaten Bantul. Informan dalam penelitian ini meliputi guru dan siswa SMA.

Penerapan sistem pembelajaran pindah kelas di SMA, khususnya untuk mata pelajaran sosiologi, didorong keinginan untuk menerapkan dan meningkatkan proses pembelajaran yang lebih baik. Penerapan moving class juga dikarenakan alasan prosedural yaitu adanya syarat untuk sekolah berkategori mandiri. Pelaksanaan sistem pindah kelas di sekolah dilaksanakan dengan model tiap mata pelajaran memiliki dan disediakan ruang belajar yang disesuaikan dengan karakteristik mata pelajaran. Kelas lebih difungsikan sebagai laboratorium mata pelajaran yang diharapkan dapat meningkatkan motivasi belajar siswa. Hambatan yang muncul lebih pada persoalan waktu yang dipergunakan untuk berpindah, masalah kebersihan kelas dan ketersediaan kelas yang memadai. Respon dari guru umumnya lebih menyukai sistem pindah kelas karena mendorong profesionalitas dan kualitas pembelajaran dan bagi siswa, sistem ini mampu mengurangi kejenuhan dan mendorong siswa untuk meningkatkan kemampuan belajar di setiap mata pelajaran.

Kata kunci : Implementasi, *Moving Class*, Pembelajaran Sosiologi